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Победа 
советского 

с т р о я 
с затаенным дыхани&м слушали 

мы знакомый голос московского 
диктора, читавшего текст Постанов
ления Совета Министров СССР и 
Центрального Комитета ВКЩб) о 
проведении демежной реформы и от
мене карточек на продовольствен
ные и про.мышле1!ные товары. 

Денежная реформа 11947 года и 
отме'На картО'Ч.ной системы являют
ся одним из 'Крупнейших историче
ских актов в |жиэни нашей страны. 
Они служат лаглядны.м и нео^цро-
вержимым свидетельством непобеди
мой силы социалистического строя, 
растущей экономической мош,и 
СССР. 

...Минули годы войны. Сражаясь 
а частях нашей героической армии, 
мы знали, твёрдо верили, что «наше 
дело • правое, враг будет разбит, 
победа будет за нами». Этот день 
наступил — счастливый день вели
кого праздни.та всего советского на
рода. Мы вновь возвратились в свои 
родной институт, снова принялись 
за учебу. Недавние еоины стали 

. .труйе1няками, восстановителямкореж-
1-;-ай мирной жизни. 

План четвертой сталинской пяти
летки призвал нас к до&ым трудо
вым победам, и в авангарде гран
диозного строительства и восстанов
ления с первого же дня новой пя
тилетки шагал Ленинград. В добле
стном труде завоевывали советские 
граждане право на счастливую 
жизнь. Каждый день приносил ра
достные вести, о трудовых успехах со-
зетских людей. Жизнь стала замет
но улучшаться. 

И вот наступил новый праздник, 
.день, когда снова вспоминаешь.та
кой же- радостный и счастливый 
день — 9 мая 1945 года. Можно 
еще раз повторить слова нашего 
мудрого вождя товарища Сталина: 
«Жить стало лучше, товарищи, 
жить стало веселее». 

Да, жить стало лучше. Постанов
ление партии н ' правительства об 
отмене карточек, снижении цен и 
укреплении советокО'Го рубля яв
ляется ярким свидетельством за
боты о народе. 

Мы, студенггы,,, ощутили благотвор-
,яое последствие этой реформы уже 
•в первые дни. Материальное благо
состояние советского студенчества 
значительно повысилось.. Отменены 
карточки, резко снижены прежние 
цены, установлены новые' единые 
государственные цены. Курс совет
ского рубля заметно повысился. 
Реально повысилась' и студенческая 

. -стипендия. 
* ^ ' - Отмена карточной системы яв

ляется новой победой советского 
•строя, доказывает, что экономика 
• нашей страны крепнет с каждым 
днем, свидетельствует о величайшей 
•жизнеспособности нашей Родины, 
совсем недавно пережившей тяже
лые .годы войны. От.чена карточной 
системы свидетельствует также о 
том, что а противоположность загни
вающему капиталистическому миру, 
•Советский .Союз успешно достигает 
•довоенного уровня производства и 
может обеспечить всему трудяще
муся «аселенню стра|1гы быстрый 
•под'ем материального благосостоя
ния. 1 

- Каждый советский гражданин 
стремится на деле доказать свою 
благодарность. И это послужит за
логом дальнейших успехов нашей 
великой советской страны. 
• Забота государствчт об улучшении 
жизни созетского народа призывает 
Йас, студентов, с еще большей 
энергией и настойчивостью овладе-
вать знаниями, чтобы потом, стаз 
инже нерами-специалистами, отдать 
их на благо сюей любимой Родины. 

Студенты 
Л. СЫРКИН. в. КЛЯЧКИН, 
г. БОНДАРЕВ, Г. САНЧУР-
СКИЙ, В. ВЕЧЕРУК, М. ПИ-
ВАРЕЛИС 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

а 
орган парткома^ дирекции, профкома, комитета ВЛКСМ 

и месткома Ленинградского Политехнического института 
им. М. И. Калинина 
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Отдадим 

свои голоса 

капдидатам 

сталинского блока 

коммунистов 

и беспарт^ийных 

и 

Нам — восемнадцать лет! 

Этим девушкам и юноше — по 18 лет. Завтра они впервые будут голосовать за кандидатов сталин
ского блока коммунистов и беспар тийных. На снимке (слева направо): М. Туманская (171-я группа инже

нерно-экономического факультета), Л. Мельников (125-я группа электро-механического факультета) и 
Л. Горлова (171-я группа инженер но-экономического факультета) Фото М. Пригожина 

ЗА МОЛОДОСТЬ, ЗА СЧАСТЬЕ 
Завпра я впер-вые в моей неболь

шой вое е(мязадцати летней живнй 
буду выбирать депутатов в мест
ные Советы. 

Коротка и проста мол биография. 
Я родилась а одном из городов Ле
нинградской области. Отец и мать 
всегда 'говорили мне: 

•— Ты [родилась в с'частли|во»е 
время. В -царской России лам нель
зя было думать об учебе, об обра
зовании. Мы, едва подросли/ стали 
зарабаты1вать себе на хлеб, а тебе 
дано столько прав!.. Учись, дочка, 
учись! 

И я училась, зная, что только от

личные знания раскроют мне широ
кую дорогу к высшему образова-
{шю. Окончила десятилетку, приеха
ла в Ленинград и поступила в 
Политехнический институт. Сбьгвает-
ся моя давнишняя .мечта. — стать 
инженером • э ко1номисто м. 

Впереди, еще пять .лет учебы, но 
я знаю, что за эт1И!И годами меня 
ждет счастливее будущее творче
ской работы. Окончив • институт, я 
хочу р1а1ботать на машиностронтель-
н̂ом заводе, оланиро-вать прсчвиод-

ство работ, 'Руководить сложными 
'Процессами органн-завди производ
ства. 

Часто я спрашиваю себя: «Что Оы
ло бы со мной в иное время, в дру
гой стране?» Мне не пришлось бы 
тогда и мечтать о высшем ойразо-
ванни. Только у нас возможно осу
ществление этого челове^1еского же
лания ~ учиться. ' 

Каждый день, каждый час наша 
молодежь ощуща,ет на себе заботу 
Родины. Это Родина помогла мче 
учиться, войти полноправным чле
ном в дружную семью советского 
студенчества. Завтра, я впервые буду 
голосовать. Буду голосовать за на
шу молодость, за наше счастье! 

Студентка Л. ГОРЛОВА 

. С ИМЕНЕМ 
ВЕЛИКОГО 
С ТЛЛ ИНЯ 

День выборов в местные Сове'=*>1 
совпадает с годовщиной со дня 
рождения великого Сталина, В этот 
день, в 1879 году, родился- Иосиф 
Виссарионович Сталин, гениальный 
продолжатель учения Маркса — 
Энгельса — Ленина, •вернейший со
ратник Ленина, вождь Всесоюзной 
Коммуд-шстической партии большеви
ков и народов Советского Союза. 

С именем Сталина и под его ру
ководствам советский народ отстоял 
в жестокие годы войны первое в 
мире социалистическое государство 
рабочих и кресгьж!. С именем! 
Сталииа и под его руководством со-
ветс№И11 наро-д смело шагает вперед 
в светлое будущее коммунизма. 
. С 'Нменем Сталина на устах идет 
советский народ на выборы. Имя 
товарища Сталина бесконечно доро
го каждому советскому человеку. 
Имя товарища Стй'лина! вдохновляет 
советских людей на подвиги, на 
преодоление всех препятствий. И, 
радуясь своим победам, своим до
стижениям, советские люди всегда 
произносят имя т01вариЩ,а. Стал.ина. 

В этот торжественный и радост
ный день я впервые подойду к пз-
бнрательной урне и опущу свои 
бюллетени. Голосуя, за кандидатов 
нерушимого сталинского блока ком
мунистов и. беспартийных, Я' буду 
голосовать за счастье своей люби
мой Родины, за, нашего вождя и 
учителя, мудрого и великого друга 
народов — тойа1рища Сталина. 

Студент Л. МЕЛЬНИКОВ 

ОНИ ОПРАВДАЮТ 
НАШЕ ДОВЕРИЕ 

Мы о моей подругой Лидой Гор
ловой — одногодки. Вместе учи
лись, сидели на одной парте, вместе 
приехали, в Ленннюрад и по'ступила 
в институт. 

Прошло всего .несколько месяцев 
учебы, и институт стал для меня 

, родным домом. Здесь я еще сильнее 
почувствовала заботу правительства 
о молодежи, то высокое доверие, 
которое оно оказывает нам, будущим 
строителям новой, еще более сча
стливой жизни. ' 

А доверие это и любовь поистине 
велики. Нигде в -мире не предост'ш-
лено столько возможностей для твоо-
ческого роста, как в СССР. Сталнн-

•ская Конституция дала молодежи 
•право на труд, на отдых, на образо-
•вание. «Молодыгм везде у нас доро
га»,—яоется ' в пашей любямой 
пеоне. 

Вот почему так горяча Л'Юбовь 
молодежи к своей Отчизне вот по
чему в числе лучшйх, чьи имена 
нааваны кандидатами в депутаты 
местнъи Советов, мы видим и имена 
студентов, вот почему 2! декабря 
все мы отдадим! свои голоса за 
кандидато'В сталинского блока ком
мунистов и беопартийньрх. 

Я желаю нм успеха, на -выборах, 
на" поприще предстоящей государ
ственной работы. Я уверена, что на
ши кандидаты оправдают оказаннод 
нм на.родное доверие. 

Студентка М. ТУМАНСКАЯ 



ВА ОТЧ^ЕТНОчВЫБОРНЫХ 
ПАРТИЙНЫХ СОБРАНИЯХ 

ПЕЧАЛЬНЫЕ 
И Т О Г И 

а 
ЗДЕСЬ 

ПРЕНЕБРЕГЛИ 
СЛМО'КРИТИКОЙ 

Отчетно-выборное собрание партий
ной организации физико-меха^ниче-
ского факультета началось с опоз
данием 'Яа 35 м^инут. Выступая с 
отчетным докладом, секретарь парт
бюро тов. Баньковский старался 
держаться «золотой середины» — 
Не хвалить, .но и не прибедняться. 
Полная беззубость доклада, отсут
ствие самокритики и определили 
дальнейший ход собрания, 

•После • доклада тов. Баньковского 
наступила 15-минутная пауза: никто 
не решался выступать. Да и о че.м 
можно было говорить, когда неко-
торые^ коммунисты не знали 1:ак 
следует друг друга? 

Молчание нарушил механик По-
луакгов,. Он заявил, что в институт 
пришел недавно и впервые а̂ идит 
такую мертвую парторганизацию. 

'Большинство выступлений только 
лишний раз свидетельствовало о 
плохой работе парторганизац.ии, о 
том, что ее руководители явно не 
подготовились к отчетному собра
нию. Эти выступления отличались 
той же беззубостью и вялостью. 

Лишь небольшое число выступав
ших говорило о недостатках. А их 
в парторганизации физико-механиче
ского , факультета немало. Плохо 
ве ла.с ь работа с па рторгам^и гр упп 
и кафедр, плохо была поставле'гга 
воспитательная работа. Парторгани
зация была рыхлой, связи между 
бюро и парторгами не существовало. 

В отчете приводились дутые,циф
ры, завышенные показатели. 

Отсутствие организованности .ча 
собрании — отражение печальных 
итогов работы парторганизации за 
отчешый период. 

А. БОРИСОВ 

СТУДЕНТЫ СДАЮТ ЭКЗАМЕНЫ 
Т^ ЛИЗИТСЯ пора экзаменаци-
-'-'онной зимней сессии. С 29 

•декабря начинается прием заче
тов. ' С 1 по 23 января на всех 
факультетах института будут 
прО'Ходнть экзамены. 

Многие из студентов начали 
уже сдачу зачетов. 

В разгаре—зимняя сессия у сту-
детэв пятого курса инженерно-
строительного и иеханико-'машияо-
строительного факультетов. Закон
чив десятый, последний семесгр 

.онк приступят к дипломному 
проектированию. 

Отлично прошли экзамены в 
514-й труппе инженерно-строи
тельного факультета. В этой не
большой группе всего трое сту
дентов— Б. Иваницкий, В. Ро
машов и В. Сухоплюев. Эти сту
денты по шести предмета.м пока
зали только оттлнчные оценки. 

Полиостью сдали экза.мекы и 
ушлн на преддипломную практи
ку студенты 545-й, 546-й, -547-6 
и 548-'й групп механико-машино
строительного факультета. 

Экзаменом по экономике вод
ного хозяйства началась послед
няя сессия студентов 513-й груя-

'*Л .̂ 
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пы инже нер! ю-строи тельного фа- молодые коммунисты Г. Берсе-
культйта. Из восьми оценок — нее, И. Гордеева и И. Попов. 

4 отлн'чные и 4 хорошие. Сре- На снимке; студенты 513-й 
дн отличников авангард группы— группы инженерно-строительного 

факультета сдагот экзамен по 
экономике водного хозяйства до
центу И. С. Антушеву 

Фото М. Пригожина.-» -

Боевые 
задачи 

комсомола 
• 

Студенты обсуждают 
решения XVI пленума 

ЦК ВЛКСМ 

И у ч а с т о к т>'^!!^^!У^&-»-сш,^^ 
партийной работы ЦО килошров 

Деловая 
критика 
в БЮРО ИЗБРАНЫ 

ЛУЧШ^ИЕ 
К0ММУ.Н1ИСТЫ 

Отчегно-выборное сс^рание — зер
кало работы партийной организации. 
Когда руководители повседне:э1ЧО 
связаны с массами и 1ВО(алекают в 
работу всех членов и •кандидатов 
партии, дело у •них спорится, им 
нечего опасаться холодного молча
ния ко.чму.нистов в ответ на отчет
ный доклад секретаря партбюро. 

'Именно так произошло у метал
лургов. После обстоятельного до
клада секретаря партбюро тов. Аб
рамова сразу же развернулось де
леже обсуждение всей работы 'Пар
тийной организации. Ко.чмунисты 
критиковали партийное бюро за 
слабый контроль и руководство аги
таторами, за Н'ед ос та точное внима
ние к парторга.Ч1 групп и кафедр. 
В своем выступлении тов. Шмату-
(юв указал, что партийная организа
ция слабо вела борьбу с преклш^е-
лием некоторых ученых перед загра-
вичной техникой. Этот" серьез^ный 
«едостаток -присущ п другим первич
ным парторганиэация'М. 

М'ногие комму'Нисты отмечали в 
работе па,ртбюро зна'штельный под'
ем но сравнению с прошлым отчет
ным периодом. 

Собрание признало работу парт
бюро удовлетворительной и избрало 
в его новый состав тт. Абрамова, 
Ба^кши, Нехендзи, Агеева. Слосма-
•на, Макарова, Савельева, Курносова 
я Шпакова. 

17 декабря в Актовом зале состо
ялось общеин'ститутское комсомоль
ское собрание. С докладом высту
пил секретарь горкома комсомола 
тов. Кузнецов. 

Докладчик сообщил о решениях 
XVI пленума ЦК ВЛК-СМ, посвя
щенных работе вузовских ко.чсо-
мольских организаций. Свой развер
нутый доклад тов. Кузнецова иллю
стрировал фактами из жизни комсо
мольцев нашего института. 

Плохая успеваемость студентов, в 
том числе и ко.мсомольцев, недоста
точная борьба с прогульщиками, по
кровительство нарушителям учебной 
дисциплины — вот чем грешат и 
комитет комсомола, и вся комс-з-
Кольская организация. 

Тов. Кузнецов подчеркнул, что в 
институте слабо поставлено идеоло
гическое; воспитание молодежи. Да
леко ие достаточно проводятся тео
ретические конференции, диспуты и 
тематические собрания. Очень слаба 
связь комсомольской организации с 
кафедрами политико-экономических 
дисциплин. 

В институте фактически нет ча-
учно-технического общества. Сту
дент Капитанский, которому была 
поручена организация этого обще
ства, .развалил всю работу. Лишь 
на отдельных факультетах, о част
ности, на физико-механическом и 
электро-механическом, работают 
кружки, совершенно не .̂  связанные 
друг с другом. 

После доклада развернулись ожиш-
ленные прения. О значении поста
новления XVI •плену1ма говорил се
кретарь комсомольского бюро элек
тро-механического факультета тов. 
Рубанов. Тов. Бальян привел факты 
шкурничества со стороны отдельных 
спортсменов института. Такова сту
дентка Мельченко, в последнюю 
минуту отказавшаяся играть в, шах
матном матче с Университетом из-
за того, что ее посадили за вторую 
доску. 

Члеи бюро ВЛКСМ физико-меха-
нр'ческого факультета тов. Клячкин 
говорил о необходимости создания 
курсовых бюро, так как при суще
ствующей структуре усложнена ор-
'Ганизационная работа. Секретарь 
бюро ВЛК'СМ и нженерно-строитель
ного факультета тов. Александров 
указал на недопустимую медлитель
ность -в разборе личных дел ком
сомольцев. 

На собрании выступил замести
тель директора по учебной и науч
ной работе профессор И. И. Леви. 
Он еще раз обратил внимание соб
рания На недопустимое отставание 
комсомольцев в учебе. 

Собрание приняло резолюцию, в 
которой призвало всех комсомоль
цев института неуклонно проводить 

Б жизнь решения XVI пленума ЦК 
ВЛКСМ. 

Студент Я. ЦИРЕЛЬ 

Руководство работой ком'сомола 
со стороны партийной организации— 
чрезвыча1РН0 важный и серьезный во-
'прос. . И нам хочется поднять его 
сегодня на; страницах газеты. 

Безусловно, парторганизация в це
лом и па;р|Тко.м, в частности, помо
гают нам во многом. С помощью 
коммунистов комсомольцы бь!С1Т<рее 
решают сложные организационные 
проблемы. 

•Но этого ведь мало. -Парггортани-
зация еще не стала нашим подлин-
Н'ьг.м руководителем и советчиком. 

На обязанности тов. Кугушева. 
второго секретаря ларткома, лежит 
руководство общественными органи
зациями. Не могу пожаловаться: я 
часто встречаюсь - с ним^ Во время 
этих 1встреч разрешаются кое-какие 
вопросы повседневной работы. Но 
глубокое руководство не чувствует
ся. А парторгзниза.ция могла бы 
Н|ам во многом помочь — ?л совето.м 
и дело.ч. К сожалению, если по
мощь и существует, то только в 
такой, примерно', форме: «Вот, това
рищи, нужно сделать .то-то и то-то». 
А как лучше это сделать? Партий
ная организация на примере своего 

опыта, могла бы подсказать наибо
лее удачный 'Вариант, ' 

Сколько тематических собраний, 
теоретических конференций на са.м.ые 
'раэнообрааные темы провели ин
ститутская и факультетские комсо
мольские организации! А парторга
низация до сях пор Не сказала сво
его веского слова об этих хороших 
начинания'Х. * 

'Некоторые секторьг комитета ком1-
сомола и факультетских бюро были 
поставлены под контроль соопв'ет-
ствующих секторов парткома и парт
бюро (речь идет о секторах агита
ции и пропаганды, акаде.\шческой 
.работы, печати). Ну, а такие специ
фические комсо.мольские сс'Кторы', 
как сектор воентю-физкультурной ра
боты, кул'ьт.чассовый сектор, отчасти 
бЫ'Тсектор? Почему их работа никак 
не контролировалась, почему им1 не 
помогали? 

Мы уже говорили, что партком 
охотно выдвигал коммунистов на ра
боту в комсомоле, то !же можно 
сказать и о факультетских партбюро. 
Но контролировалась ли »х рабо
та? Заслушивались ли их отчеты в 
па|ртбюро или в̂  парткоме?. Нет, не 
заслушивались. 

•Бывали и очень нвК'расзФвые слу-
ча.и. Так. на ниж'енерно-строителъ-
ном факультете проводилось со
вместное партийно-'Комсомольское со
брание. На ЭТОМ! собрании члены 
«•артбюро Быстулали с К'ритикой 
бюрО' •ВЛКСМ, [ругали его за без
деятельность. В ходе обсуждения 
выяснилось, что партбюро совершен
но не знакомо с работой камсомолъ-
окой организации, обвинения не со
ответствуют действительности. 

И еще один упрек партийной ор
ганизации. Сейчас особенно остро 
стоит вопрос о самостоятельном по
вышении студентами старших кур
сов 10воего идейно-политического 
уровня, изучения ими :про»зведений 
классиков марксизма-ленинизма, В 
этой области у нас совершенно нет 
опыта, а у парторга'НИза.ци1И1 он. очень 
большой. Но и тут мы не видим 
помощи. 

Н. ЯКОВЛЕВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

института 

ПО СЛЕДАМ 
НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ 

На сни.чке: коммунист кандидат 
технических наук, доцент М, В, 
Костенко в лаборатории токов 
высокого напряжения 

Фото М. Пригожина 

«ЕЩЕ РАЗ О ГРАФИКЕ* 

Б нашей газете несколько раз 
поднимался вопрос о недостатках в» 
работе чертежных. 

Приказом директора института ра
бота чертежных первых .и вторых 
курсов по деталям машин и под'ем-
никам организована в две смены 
(до 10 часов вечера), а также в 
воскресные дни. 

на лыжах 
п 

АГИТПРОБЕГ 

ПО кЕксгольмскаму РАЙОНУ 
Третий год после войны у нас в 

стране происходят выборы в совет^ 
окне органы. Традицией комсомоль
цев института стала организация в 
дни перед выборам^и: агитационных 
пробегов на лымсах по подшефным . 
районам Ленинградской области, 
.'̂ ^аршруты пробегов выбирались с 
таки.ч расчетом, чтобы побывать , в 
самых глухих уголках, в колхозах, 
•находящихся далеко от районного 
центра. ,-• 

На этот раз наш пробег проходил 
по Кексгольмскому району. Мы' со
вершили его несколько дней назад. 
В 'Пробеге участвовали, кроме меня, 
студенты-комсомольцы •Петряков, 
Лыков и Тарасюк. 

Мы посетшии земледельческие, 
колхозы имени Куйбышева, «'Мирный 
труд», имени Мичурина «Ударник», 
•имени Кирова, «Пахарь» и рыболо-
|вецкие колхозы «'Верный путь», , 
«Возрождение», «Чайка», Путь про
ходил по берегу Лайож'ского озера, 
через озеро Юля-ярви, вдоль озера 
Пюхя-ярви, по полям и лесным до
рогам. Весь ма,ршрут был пройден 
нами за 4 дня. Свой 110-километро
вый 'Пробег мы̂  законяили. на. стаяь 
ции Нойтерма. 

За это время мы сделали 16 до
кладов,, В колхозах «Миримый труд», 
«Верный путь». «Пахарь», и «Воз
рождение» наши доклады заканчивав 
лись колхозньши собраниями. 

С большим интересом колхозники 
•слушали доклады о международной 
положенИ'И, о •Конституции. Совет
ского Союза и на тему — «30 лет 
советской власти». Колхозники зада-" 
еа.л1и нам вопросы о внутреннем по-
ложен'Ии во Ф|ра1нции, Финляндии, о 
Лондоншо^й сессии Совета миниспров 
иностранны1х деа 

•В своих беседах М'Ы рассказывали 
об избирательной системе у нас и в 
бу|ржуаэных ст^ранах и призывали 
КОЛХОЗНИКОВ 1Во время выборов — 
21 декабря — отдать свои голоса 
за кандидатов в депутаты местных 
Советов. 

Мы с радостью видели рост и 
у1к]репление М'Олодь̂ с колхозов. Эти ' 
колхозы нам известны, так как в' 
них мы были прошлой зимой — 
перед |Выборам'Ч1 в Верховн'ый Совет 
РСФСР. Жизнь колхозников-пере
селенцев из Ярославской, Калинин» 
ской, Вологодской и других обла
стей становится все заж'иточиее и 
зажиточнее. 

Студент А. ШАТИЛЬ. 
командир пробега 
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